
第 4 回 新開成中学校・新陽明中学校再編準備委員会

会議録

日 時：令和 5 年 6 月 20 日（火）午後 7 時 00 分～午後 8 時 00 分

場 所：結とぴあ 3 階 305・306 号室
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第４回 新開成中学校・新陽明中学校再編準備委員会

と き 令和５年６月２０日（火）

午後７時より

ところ 結とぴあ ３０５・３０６

号室

１ 開 会

２ 開会あいさつ

３ 議 事

（１）部会報告 資料１

① 新開成中学校 総務部会

② 新陽明中学校 総務部会

③ ＰＴＡ部会（合同） 資料２－１ 資料２－２

④ 学校運営部会（合同）

⑤ 新開成中学校 通学安全部会 資料３－１

⑥ 新陽明中学校 通学安全部会 資料３－２

（２）その他

４ そ の 他

次回開催予定時期 令和５年１１月頃

５ 閉会あいさつ
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＜出席者＞

新開成中学校再編準備委員会

委員長 伊 藤 久美男

副委員長 大 矢 学

委 員 西 本 廣 行

委 員 齋 藤 雅 彦

委 員 明 石 知 也

委 員 奥 村 知 光

委 員 北 川 絵里奈

委 員 松 本 成 玄

委 員 増 田 善 宏

委 員 古 川 勝

委 員 明 石 和 典

委 員 竹 内 由 美

委 員 廣 瀬 智 之

委 員 菅 原 弘 司

委 員 山 川 貴 弘

委 員 中 村 昌 嗣

委 員 長谷川 秀 樹

委 員 飯 田 吉 則

委 員 川 端 英 郁

新陽明中学校再編準備委員会

委員長 山 村 宗 武

副委員長 野 㞍 奈 生

副委員長 森 忍

委 員 清 水 進 治

委 員 米 村 博 之

委 員 竹 内 大 策

委 員 尾 山 勝 也

委 員 井 口 善 民

委 員 中 村 あけ美

委 員 大 石 貴 昭

委 員 羽 生 裕 美

委 員 古 川 勝

委 員 下 口 真砂代
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委 員 廣 田 賢 吾

委 員 帰 山 成 子

委 員 高 田 林 麗

委 員 多 田 直 史

委 員 帰 山 信 幸

委 員 土 藏 清 治

委 員 高 村 光 昭

委 員 青 木 知 代

委 員 大 石 美弥子

委 員 田 中 彰 治

委 員 巣 守 和 義

委 員 新 井 大 志

委 員 山 田 善 信

委 員 黒 瀬 禎 弘

事務局

教育長 久 保 俊 岳

事務局長 横 田 晃 弘

教育総務課長 指 岡 哲 郎

教育総務課課長補佐 五十川 秀 育

教育総務課小中学校再編推進主幹 齊 藤 孝 実

教育総務課企画主査 古 谷 幸 絵

教育総務課企画主査 多 田 淳 介

教育総務課主査 宮 村 友 介

＜傍聴者＞ なし
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【開会】

【課長】第 4 回新開成中学校・新陽明中学校再編準備委員会を開会する。

――＜大野市教育理念の唱和＞――

【開会あいさつ】

【山村委員長】10 日前に梅雨入りしたが暑い日が続いている。体調には気を付け
てほしい。4 回目の再編準備委員会となるが、各部会の報告を聞きながら、意
見や質問をいただきたい。

【教育長あいさつ】

【教育長】子どものために学校があり、子どものために教師がいて、子どものた

めに教育がある。この大先輩の言葉を第 2 回の再編準備委員会でも申し上げた。

彼ら、彼女たちのため、そして、これから生まれてくる子どもたちのために

壮大な環境整備が進んでいる。そして少しずつ形が見え始めてきている。新開

成中学校再編準備委員会、新陽明中学校再編準備委員会が立ち上がり、丸 1 年

が経過した。その間、多くの議論を重ねていただいた。委員の皆さまにはご尽

力賜り感謝申し上げる。

学校再編を核にして、大野市の総合的な教育環境の整備を進めていく考え方

が市民に少しずつ伝わってきていると感じている。例えば、部活動の地域移行

は、とても大変なことではあるが積極的に協力してくれる方が多くいる。本日

の 16 時から関係団体の方と事務局で 2 時間以上に渡って協議していた。それ

から有終西小学校の保護者の皆さまから中学校の進学について検討の申し出

があった。これらは再編計画には書かれていないが、行間を埋めるような形で

それぞれの学校が課題に向き合ってご協力いただいていることに心から感謝

申し上げる。この機会に大野市の教育環境のあるべき姿を実現していくために

皆さまの意見を 1 つ 1 つ聞きながら進めていきたい。今後とも絶大なる支援と

協力をお願いしたい。

【課長】本日出席の事務局職員を紹介する。

――＜事務局自己紹介＞――

【新開成中学校再編準備委員会の副委員長選出】

【事務局】新開成中学校再編準備委員会の副委員長の森田委員が交代したので、
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要綱第４条第２項により、委員の中から副委員長を改めて選出する必要がある。

選出の方法について諮りたい。

（事務局一任の声）

事務局一任とのご発言をいただいたが、そのように進めてよいか。

（異議なしの声）

それでは、事務局の案を申し上げる。

森田委員の交代により、開成中学校ＰＴＡ代表として大矢委員が引き継いで委

員となっているので、大矢委員に副委員長になっていただくこととしてよいか。

（異議なしの声）

それでは、拍手をもって、ご承認いただきたい。

（拍手）

承認に感謝する。それでは、議事に入る。進行は山村委員長にお願いする。

【議事】

【山村委員長】部会報告を今から行う。今回は合同開催なので各部会報告、質疑

応答、承認という流れで進める。合同で開催してきた部会については合同での

報告となる。承認は、部会ごとに該当の準備委員会での承認とする。ただし、

合同での報告の場合は、合同での承認の形をとる。承認は挙手にてお願いする。

なお、総務部会と学校運営部会については、承認事項はないため報告のみとす

る。はじめに新開成中学校総務部会の報告を求む。

【齋藤委員】第 3 回の準備委員会以降の部会の開催はないが、統合記念事業の進
捗状況について報告する。上庄地区では、実行委員会が立ち上がり、伊藤委員

長が実行委員長に就任されて準備が進められている。記念碑の作製や記念誌の

発行、記念イベント等の実施に向けて協議が行われている。1 年を切る大変な
スケジュールではあるが、地区として力を合わせて進めていくと伺っている。

部会としても、協力できることがあれば力になれるようにしていきたいと考

えている。私からは以上である。

【伊藤委員長】ただいまの報告に対する質問や意見があればお願いする。

――＜質問なし＞――

【山村委員長】次は新陽明中に関することになるので私が進行する。新陽明中学

校総務部会の報告をお願いする。

【田中委員】第 3 回の準備委員会以降の部会の開催はないが、統合記念事業の進

捗状況について報告する。尚徳中校区でも、統合記念事業を計画中である。７

月に実行委員会を立ち上げ、実施に向けた協議が進んでいくと伺っている。地

区が複数にまたがるので、部会として調整や必要なことが出てくれば、部会を

開催するなどして協力していきたいと考えている。私からは以上である。

【山村委員長】ただいまの報告に対する質問や意見があればお願いする。
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――＜質問なし＞――

【山村委員長】次にＰＴＡ部会の報告をお願いする。なおＰＴＡ部会は合同での

報告とする。

【多田委員】第 3 回の準備委員会での報告以降、3 月 14 日（火）に制服・体操服

選定一次審査会、3 月 27 日（月）に二次審査会、5 月 23 日（火）に第 8 回ＰＴ

Ａ部会、6 月 15 日（木）に第 9 回ＰＴＡ部会をいずれも合同で開催した。協議

の主な内容は新制服・新体操服の選定についてである。審査会を経て制服デザ

イン 3 点、体操服デザイン 4 点を 4 月 24 日（月）から 6 月 1 日（木）まで小学

校、中学校に展示し、児童生徒による投票を実施し、その結果を尊重して、こ

こに展示している制服、体操服とすることに決定した。児童生徒の投票結果を

尊重した結果、制服も体操服も新開成中、新陽明中とも同じデザインとなった。

制服と体操服は特に校名や校章等を入れないものとした。

（主な意見と協議の結果については資料 1 の部会報告のとおり）

以上となる。準備委員会でのご承認いただきたい。

【山村委員長】ただいまの報告に対する質問や意見があればお願いする。

――＜質問なし＞――

【山村委員長】それではただいまの報告の結果について、新開成中学校と新陽明

中学校の両委員の承認をいただく。承認する方は挙手をお願いする。

――＜挙手多数＞――

【山村委員長】挙手多数で承認された。次に学校運営部会の報告をお願いする。

なお学校運営部会は合同での報告とする。

【土藏委員】第 3 回の準備委員会以降の部会の開催はないが、第 2 回目の準備委

員会において、学校運営に関する詳細については学校間で協議を進めていくこ

とで承認をいただいているため、月に 1～3 回集まり意見交換を行い、学校運営

については 5 中学校間で内容を協議しているところである。

なお、事前交流の進捗状況として、3 月 14 日（火）に新開成中学校区及び新

陽明中学校区それぞれで 1 年生が交流を行っている。また、6 月 14 日（水）に

は新開成中学校区の 1 年生と 2 年生が事前交流を行い、同日に尚徳中と和泉中

の全学年が交流を行った。今後も学期に 1 回程度を事前交流を計画していく。

私からは以上である。

【山村委員長】ただいまの報告に対する質問や意見があればお願いする。

――＜質問なし＞――

【伊藤委員長】次に新開成中学校通学安全部会の報告をお願いする。

【山川委員】5 月 16 日に上庄中学校 1、2 年生の保護者と上庄小学校 6 年生の保

護者が集まりルートと停留所について検討し、それを踏まえて 6 月 13 日（火）

に開催した第 5 回通学安全部会で運行基本ルートと停留所を決めた。ルートに

ついては事務局で試走し、所要時間はどのルートも約 30 分となっている。

佐開・下据ルートについては、佐開、五条方、今井の小学校 1、2 年生が乗車
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することとなっている。

（主な意見と協議の結果については資料 1 の部会報告のとおり）

以上を新開成中学校通学安全部会の報告とし、準備委員会の承認をいただき

たい。

【伊藤委員長】ただいまの報告に対する質問や意見があればお願いする。

――＜質問なし＞――

【伊藤委員長】それではただいまの報告の結果について、新開成中学校再編準備

委員会委員の承認をいただく。承認する方は挙手をお願いする。

――＜挙手多数＞――

【伊藤委員長】挙手多数で承認された。

【山村委員長】次に新陽明中学校通学安全部会の報告をお願いする。

【森委員】新陽明中部会は 6 月 12 日（月）の第 5 回の部会を開き、新開成中学校

の通学安全部会と同様に最終案を決定した。（主な意見と協議の結果について

は資料 1 の部会報告のとおり）

以上を新陽明中学校通学安全部会の報告とし、準備委員会の承認をいただき

たい。

【山村委員長】ただいまの報告に対する質問や意見があればお願いする。

【委員】陽明中学校の周辺住民から通勤時間帯における安全の確保ができるのか

心配する声をいただいている。そして冬の除雪体制も不安である。学校周辺の

除雪は最優先で行っていただきたい。バスの位置情報を保護者にも提供する必

要がある。陽明中学校周辺地区に対して、安全管理の周知や協力要請の検討を

お願いしたい。

【事務局】通勤時間帯とスクールバス運行の時間帯は確かに重なるので検討した

い。冬の除雪については子どもたちが安全に登校できるよう、建設整備課と連

携してしっかりとした除雪体制がとれるよう検討していく。地区の方への周知

については、今後も学校再編だより等で周知を図っていきたい。

【委員】現時点で下庄公民館から陽明中学校までの道路は通勤時間帯はとても混

雑している。その周辺に住んでいる住民向けの周知や協力要請をした方が良い

ので検討をお願いする。

【事務局】そのようにできるように検討していく。

【山村委員長】それではただいまの報告の結果について、新陽明中学校再編準備

委員会委員の承認をいただく。承認する方は挙手をお願いする。

――＜挙手多数＞――

【山村委員長】挙手多数で承認された。報告は以上となるので議事の（２）その

他について何かあるか。

【委員】制服について、デザインについては承認しましたが金額について、女性

であれば 7 万円ほどかかる。今の現状を考えると 7 万円は公立学校としては高

いと思うが購入に対する補助は考えているか。
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【事務局】制服の補助については乾側小学校の再編など、過去の再編で実施した

学用品の補助の例を鑑みながら、検討を行っているので、併せて検討したい。

【山村委員長】その他何かあるか。

【事務局】事務局から中学校改修について報告させていただく。今年から来年度

にかけて開成中学校と陽明中学校の既存校舎や体育館の改修を行う。5 月に工

事業者を決める入札を行い、6 月 5 日に議会で議決され契約を締結した。2 校と

も複数の事業者による共同企業体の施工となる。開成中学校は横田建設、岡田

木材、中保屋電気商会、山二工業が担当する。陽明中学校は三光産業、桐林組、

ＳＰ電機、大野衛生設備が担当する。契約の翌日に工事業者と工事管理を行う

設計事務所を含めて市と打ち合わせを行った。現在、本格的な工事の着手に向

けて調整を進めている。工事中は 2 校とも仮設校舎を設けず、学校運営と工事

が並行して進んでいく予定となっている。大まかな流れとして、2 校とも今年

の夏休みから今年度いっぱいまで普通教室棟の改修を行う。陽明中学校ではエ

レベーターの工事も行う。令和 6 年 4 月からは特別教室棟の改修に取りかかる。

夏休みには体育間や職員室、給食室の改修も集中的に行う。開成中学校はエレ

ベーターの工事も行う。令和 7 年 3 月末完了を予定している。

なお、駐車場などの外部の工事については、令和 7 年度に予定している。長

期間の工事となるので、生徒や学校職員の皆さまの負担が少なくなるよう、調

整しながら進めていきたい。また、保護者の皆さまにも送り迎えなどで迷惑を

かけるが理解と協力をお願いしたい。地域の皆さまについても、工事車両の往

来や騒音などで迷惑をかけるが理解と協力をお願いしたい。

【山村委員長】ただいまの報告に対する質問や意見があればお願いする。

――＜質問なし＞――

【山村委員長】他にないようなので議事を終了する。

【事務局】次回の開催予定時期については令和 5 年 11 月頃を目安とさせていた

だきたい。開催方法としては今回と同じ合同開催の方向で考えている。

【閉会あいさつ】

【伊藤委員長】各部会の報告を受け、慎重な審議の結果、全て承認となったこと

に感謝申し上げる。各部会においては、様々な懸案事項について、精力的に議

論し、計画的に進めていることに改めて感謝申し上げる。これからも細々とし

た問題も出てきたり、各方面から意見をもうらうこともあるだろうが、より良

くなるよう進めて行きたい。統合事業については生徒のことはもちろん、地区

の人にも記憶に残るよう進めていく。今後とも協力をお願いしてあいさつとす

る。


